

Standortplanung von Mobilfunkanlagen

Technologie im Spannungsfeld zwischen Raumplanung und Netzstruktur

Medienorientierung 14.1.2010 in Bern

Kooperative Lösung für Gemeinden Das Dialogmodell im Kanton Luzern

- ⇒ Warum eine Vereinbarung?
- ⇒ Inhalt der Vereinbarung
- ⇒ Erfahrungen

„Auslöser“ für eine Vereinbarung

- ⇒ **Fehlplanungen der Gemeinden** (Planungszonen, usw.)
- ⇒ **Hilferuf der Gemeinden**
- ⇒ **Koordinationsaufgabe im kantonalen Richtplan**

Gegenstand der Vereinbarung

- ⇒ **gegenseitige / frühzeitige Information verbessern**
- ⇒ **Mitwirkungsrecht der Gemeinden stärken**
- ⇒ **Einheitliches Verfahren**

⇒ Vorgehensweise

⇒ Ausarbeitung einer Empfehlung
z.H. der Gemeinden



⇒ Ausarbeitung einer Vereinbarung
mit den Mobilfunkbetreibern



am 7. November 2008 veröffentlicht

Erfahrungen

positiv

⇒ **rasche Umsetzung**

⇒ **Intensiver Informationsaustausch**

fördert Verständnis bei den Behörden und der Mehrheit der Bevölkerung

⇒ **einzelfallweise Beurteilung**

unter Berücksichtigung der technologischen Entwicklung und der konkreten Umstände

Teilweise zu verbessern

⇒ **uneinheitliches Meldewesen der Betreiber**

kurz- und langfristige Planung